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Первый документ. 
Первая гордость
Свердловским подросткам торжественно вручили паспорта 

В 2023 году «Движение первых» планирует организовать торжественные церемонии для более чем миллиона 
российских школьников
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Михаил БАТУРИН

21 сентября в Екатеринбурге 
прошла церемония вручения 
паспортов 18 школьникам 
из разных уголков региона. 
Мероприятие было 
организовано в рамках 
всероссийской акции 
«Мы – граждане России».

Паспорта получили ребя-
та из Арамиля, Верхней Пыш-
мы, Камышлова, Нижнего Таги-
ла, Краснотурьинска и других 
муниципалитетов. Организатор 
акции – общероссийское дви-
жение детей и молодежи «Дви-
жение первых». Идея проекта – 
сделать получение паспорта для 
14-летних ребят незабываемым 
событием. Церемония включа-
ет поднятие флага и исполне-
ние гимна Российской Федера-
ции, произнесение клятвы на 
верность родине. 

– У нас все ребята классные, 
во всех муниципалитетах. А се-
годня здесь – лучшие из лучших: 
те, кто добился особенных успе-
хов – в науке, творчестве, спор-
те,  – рассказала «ОГ» начальник 
отдела воспитания и патриоти-
ческих проектов министерства 
образования и молодежной по-
литики региона Кристина Кука. 

18,3 миллиарда 
рублей

составит 
финансирование 
комплексной программы 
развития Кировградского 
городского округа

Решение принято вчера на заседании 
правительства региона и 
направлено на выполнение задач 
нацпроектов «Жилье и городская 
среда», «Здравоохранение», 
«Образование», «Туризм и индустрия 
гостеприимства».

1,5 миллиона 
человек

составил турпоток 
в Свердловской области 
с мая по август

Это в полтора раза выше уровня 
аналогичного периода 2022 года, 
сообщила директор департамента 
туризма и индустрии гостеприимства 
региона Эльмира Туканова. 
Подробнее читайте на тематических 
страницах «ОГ» в октябре.

Хороший урожай собрали
В правительстве Свердловской области обсудили ход завершающего этапа уборочной кампании

Михаил БАТУРИН

Сохранность урожая и контроль 
динамики цен на продукты питания – 
основные темы вчерашнего заседания 
регионального правительства. О ходе 
уборочной кампании, заготовке 
кормовых культур и обеспеченности 
современными овощехранилищами 
сельхозпроизводителей доложила 
министр агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской 
области Анна КУЗНЕЦОВА.

Аграрии Среднего Урала уже обрабо-
тали более 300 тысяч гектаров: в ходе убо-
рочной кампании с полей собрано 504,5 
тысячи тонн зерна. Урожайность карто-
феля в этом году в среднем 204,2 центне-
ра с одного гектара, что больше на 29,5% 
урожайности 2022 года. Увеличилась и 
урожайность овощей открытого грунта – 
311,1 центнера с одного гектара (на 46,6% 
выше прошлого года). Кроме того, агра-
рии ожидают увеличения этого показате-
ля за счет массовой уборки капусты. 

По словам министра агропромышлен-

ного комплекса и потребительского рын-
ка Свердловской области Анны Кузнецо-
вой, сегодня сельхозпроизводители реги-
она в полном объеме обеспечены местами 
хранения картофеля и овощей.

– Общая вместимость картофеле- и 
овощехранилищ рассчитана на 233,2 ты-
сячи тонн продукции. Ежегодно аграриям 
Свердловской области из регионального 
бюджета предоставляются субсидии для 
приобретения вентиляционного и холо-
дильного оборудования для овощехрани-
лищ. В 2023 году на эти цели было направ-

лено более одного миллиона рублей, – от-
метила Анна Кузнецова.

Чтобы не допустить необоснованно-
го роста цен, министерство агропромыш-
ленного комплекса и потребительского 
рынка Свердловской области постоянно 
проводит мониторинг цен и товарных за-
пасов по продовольственным и непродо-
вольственным товарам в розничной и оп-
товой торговле, а также запасов сельско-
хозяйственного сырья на территории ре-
гиона. 
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Ирбитский молокозавод 
вошел в топ-10  
производителей питьевых 
йогуртов России 

Об этом свидетельствуют данные 
Nielsen за первый квартал 
2023 года. По объемам розничных 
продаж питьевых йогуртов 
ИМЗ опережает федеральных 
гигантов «Эрмигут», Epica и Liberty.

Ирбитский молочный завод 
увеличил продажи молока 
жирностью 2,5% (+1 тыс. тонн), масла 
(+441 тонна) и йогуртов (+1,4 тыс. 
тонн).

– Культура потребления 
молочной продукции значительно 
меняется. Покупатели постепенно 
отказываются от цельного 
молока и отдают предпочтение 
продуктам глубокой переработки. 
Наша задача – уловить запрос 
потребителя, – говорит гендиректор 
АО «Ирбитский молочный завод» 
Григорий Бачериков.

Александр ЗИНОВЬЕВ 

Точка сборки – Екатеринбург 
Ведущие производители мебели и оборудования для деревообработки со всей России 

представляют свою продукцию в уральской столице 

Анастасия ЗАЕВА

Вчера в МВЦ «Екатеринбург-
ЭКСПО» начала работу 
масштабная выставка 
«Мебель&Деревообработка 
Урал», организованная 
при поддержке правительства 
Свердловской области. 
Средний Урал принимает 
выставку уже второй раз – 
и число ее участников, 
как отмечают эксперты, 
по сравнению с дебютным 
прошлым годом существенно 
выросло. Сейчас к нам приехали 
порядка 130 производителей 
и поставщиков мебели 
и оборудования 
для деревообработки 
из 46 городов России, а также 
из Беларуси, Казахстана 
и Китая. Свердловская область 
является центром притяжения 
для многих отраслей, 
объясняют растущий интерес 
к мероприятию участники 
мебельной отрасли. 

Выставка в Екатеринбурге 
поражает масштабами. Экспо-
зиция мебели, предметов ин-
терьера, оборудования, инстру-
ментов, комплектующих для ее 
производства занимает 6,5 ты-
сячи квадратных метров. В вы-
ставочном центре представле-
ны все виды мебели – от столов 
и стульев до корпусной и садо-
во-парковой мебели – и свыше 
40 единиц современного высо-
котехнологичного оборудова-
ния для производства мебели и 
деревообработки. По оценке за-
местителя министра промыш-
ленности и науки Свердловской 
области Игоря Зеленкина, дере-
вообработка сегодня в числе са-
мых перспективных бизнес-на-
правлений в регионе.

– Свердловская область – 
перспективная площадка для 
производителей мебели. Сегод-
ня объем деревообрабатываю-
щей продукции в регионе оце-

нивается в 10 миллиардов ру-
блей. При этом потребность в 
мебели огромная и спрос растет 
постоянно. Во-первых, открыва-
ются все новые промпредприя-
тия, где создаются дополнитель-
ные рабочие места, которые на-
до оснащать и обставлять, кро-
ме того, зарплаты в промыш-
ленности стабильно растут, по-
вышается покупательская спо-
собность людей, которым также 
нужна мебель, – отметил Игорь 
Зеленкин.

Выставка – оптимальная пло-
щадка для установления дело-
вых связей между представите-
лями мебельного рынка: от про-
изводителей и поставщиков обо-
рудования, инструментов, ком-
плектующих и мебели до торго-
вых предприятий, дистрибьюто-
ров материалов. Участники и по-
сетители отмечают: «Мебель&-
Деревообработка Урал» дает хо-
рошую возможность продвигать 
ключевые для страны и бизнеса 
идеи производства и искать но-
вые способы улучшения качества 
своей продукции. 

– Свердловская область явля-
ется центром притяжения для 
многих отраслей. Регион в чис-
ле лидеров по уровню жизни, по 
объему производства и объемам 
потребления. Мы видим здесь 
большой интерес к выставке, – 
говорит генеральный директор 
Ассоциации предприятий ме-
бельной и деревообрабатываю-
щей промышленности России 
Тимур Иртуганов.

– Мы имеем возможность 
представить здесь не только те-
кущие тренды и новинки, но и 
показать преимущества произ-
водства, которое отвечает прин-
ципам технологической незави-
симости и импортозамещения. 
Например, запустили линейку, 
которая визуально похожа на 
дизайн ушедшей из России по-
пулярной мебельной марки, и 
представляем ее здесь, – расска-
зал «ОГ» представитель мебель-
ной фабрики из Ставрополь-
ского края Илья Шик. 

– Для нас как для представи-
телей бизнеса, связанного с де-
ревом и деревообработкой, вы-

ставка – это перспектива полу-
чения новой информации от 
коллег и конкурентов. Мы сле-
дим за новыми технологиями 
и большими брендами, поэто-
му, конечно, с точки зрения про-
фессионального интереса та-
кое мероприятие необходимо 
посетить, – делится с нами Оль-
га, представитель екатеринбург-
ской компании по производству 
дверей.

Деловая программа меро-
приятия включает Furniture 
Retail Forum Урал, где обсудят 
тренды мебельной индустрии, 
новые каналы сбыта, секреты со-
трудничества с маркетплейсами 
и новые инструменты цифро-
визации мебельных компаний. 
Также пройдет форум дизай-
неров Design Space. Специали-
сты проведут семинары и лек-
ции, посвященные предметно-
му дизайну, финансовым прин-
ципам работы с поставщиками 
и клиентами, актуальным трен-
дам в дизайне мебели и другим 
вопросам.

На выставке представлено более 40 единиц современного высокотехнологичного оборудования для обработки 
дерева
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Салман ГИНАЗОВ

Готовить рабочие кадры 
для Уралвагонзавода будут 
11 колледжей и техникумов 
Свердловской области. 
Соглашение об этом подписали 
министр образования 
и молодежной политики 
Свердловской области Юрий 
БИКТУГАНОВ, министр 
промышленности и науки 
Свердловской области Сергей 
ПЕРЕСТОРОНИН, а также 
руководители корпорации 
УВЗ и образовательных 
организаций.

Напомним, в сентябре в 
Свердловской области стартова-

ла инициированная губернато-
ром Евгением Куйвашевым ре-
форма системы среднего про-
фессионального образования. 
Речь идет об отраслевом распре-
делении образовательных орга-
низаций среди курирующих ве-
домств. Новая модель предпола-
гает передачу профильным ми-
нистерствам выполнение таких 
задач, как обеспечение целевого 
обучения под потребности отрас-
ли экономики, распределение 
контрольных цифр приема, вза-
имодействие с работодателями в 
части развития инфраструктуры 
практической подготовки, а так-
же реализация мер по повыше-
нию качества подготовки кадров, 
трудоустройства выпускников.

Согласно подписанному со-
глашению, готовить кадры для 
Уралвагонзавода будут Баран-
чинский электромеханиче-
ский техникум, Верхнесиня-
чихинский агропромышлен-
ный техникум, Нижнетагиль-
ский техникум металлообраба-
тывающих производств и сер-
виса, Высокогорский много-
профильный техникум, Ниж-
нетагильский государствен-
ный профессиональный кол-
ледж имени Н. А. Демидова, 
Нижнетагильский железнодо-
рожный техникум, Уральский 
горнозаводской колледж име-
ни Демидовых, Верхнетурин-
ский механический техникум  
и другие. 

В рамках соглашения в про-
граммы приема и обучения об-
разовательных организаций 
внесены изменения, основан-
ные на кадровых потребностях 
предприятия. Также предусмо-
трена модернизация образова-
тельной инфраструктуры и ма-
териально-технической базы 
учебных заведений. Все это по-
зволит повысить качество под-
готовки кадров и эффектив-
ность трудоустройства выпуск-
ников.

Напомним, ранее в рам-
ках инициированной Евгением 
 Куйвашевым реформы системы 
среднего профессионального об-
разования соглашения о сотруд-
ничестве в сфере кадрового обе-

спечения заключили региональ-
ное министерство промышлен-
ности и науки и минобразова-
ния, Каменск-Уральский радио-
технический техникум и четы-
ре местных предприятия. Сре-
ди них: Производственное объ-
единение «Октябрь», Уральское 
проектно-конструкторское бю-
ро «Деталь», Каменск-Уральский 
металлургический завод, Ка-
менск-Уральский завод по обра-
ботке цветных металлов. Такое 
решение призвано стать допол-
нительным инструментом обе-
спечения экономики дополни-
тельными кадрами.

Подробнее читайте на сайте 
облгазета рф.

На Уралвагонзавод подъедут ребята из колледжей
Корпорация УВЗ подключилась к инициированной губернатором реформе среднего профобразования  

РЕГИОН

В поселке Косья запущена 
новая котельная

Новая газовая котельная введена 
в эксплуатацию в поселке 
Косья Нижнетуринского ГО. 
Ее мощность – 1,3 МВт. 

Проект реализован в рамках 
концессионного соглашения, 
заключенного правительством 
Свердловской области, 
администрацией Нижнетуринского 
ГО и ПАО «Т Плюс». На эти цели 
направлено 34,2 млн рублей.

Ранее соцобъекты и дома 
поселка отапливали две старых 
дровяных котельных. Но они 
не обеспечивали нормативную 
температуру в помещениях, поэтому 
было решено построить новую.

Энергообъект оснащен 
экономичным насосным, 
теплообменным и газовым 
оборудованием, системой 
погодозависимого регулирования. 
Основное топливо – сжиженный 
углеводородный газ. 

Дарья ЧЕРТКОВА
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Сезон перемен
Чемпионат России проходит под эгидой новой организации, которую возглавляет президент 

екатеринбургской «Синары»

Данил ПАЛИВОДА

Стартовавший сезон 
чемпионата России по мини-
футболу по-настоящему 
уникальный. Впервые он 
проходит под эгидой новой 
организации – Ассоциации 
профессиональных мини-
футбольных клубов 
«Суперлига». Возглавил 
ее президент екатеринбургской 
«Синары» Григорий ИВАНОВ, 
и уже в первый сезон 
российский мини-футбол 
переживает различные 
положительные изменения.

Новая лига

Долгое время российским 
мини-футболом управляла 
организация Ассоциация ми-
ни-футбола России. В послед-
ние годы в ее адрес стало посту-
пать много претензий от клу-
бов, болельщиков, экспертов, 
претензии эти были связаны 
как с организационными мо-
ментами, так и с финансовыми.

Пятнадцать лет назад в элит-
ном российском дивизионе ста-
бильно выступало 12 команд, 
чемпионат был конкурентным 
и интересным. Со временем из-

за финансовых проблем неко-
торые клубы не просто снима-
лись с чемпионата России, а во-
все прекращали свое существо-
вание. Ситуация дошла до того, 
что в сезоне 2019/2020 с турни-
ра снялся грозненский «Беркут», 
а в сезоне 2021/2022 аналогично 
поступила «Динамо-Самара». В 
обоих случаях после снятия ко-
манд в турнире оставалось всего 
восемь коллективов, и, получа-
ется, все гарантированно попа-
дали в плей-офф, что вызывало 
недоумение.

Сезон 2021/2022 стал послед-
ним, который проводился под 

эгидой АМФР. Летом 2022 го-
да большинство клубов чемпи-
оната России объединились и 
создали собственную органи-
зацию – АПМФК «Суперлига». 
Президентом был избран Гри-
горий Иванов, представители 
клубов создали устав и напра-
вили в Российский футбольный 
союз письмо с просьбой пере-
дать права на проведение мат-
чей элитного дивизиона новой 
организации. РФС решил про-
вести прошлый сезон собствен-
ными силами, отстранив АМФР, 
а текущий сезон – первый под 
эгидой новой организации.

Изменений много

Об основных изменениях 
новоизбранный президент Су-
перлиги – он же президент «Си-
нары» – Григорий Иванов рас-
сказал на пресс-конференции 
перед стартом сезона. Конечно, 
самым больным вопросом пре-
дыдущих сезонов были огром-
ные взносы команд, из-за кото-
рых, собственно, многие клу-
бы прекращали свое существо-
вание.

Леонид 
РАПОПОРТ,
министр физической 

культуры и спорта

Свердловской области

Руководство «Синары» неизменно поддерживает 
выбранный с самого начала курс, направленный 
на подготовку собственных кадров, что дает 
возможность укрепить в Свердловской 
области лучшие традиции мини-футбола, 
готовить спортсменов высокого класса, а также 
поддерживать интерес и стремление к занятиям 
мини-футболом всех желающих. Все это дает 
дополнительный стимул для развития мини-
футбола в регионе.

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Вопросы укрепления здоровья населения, 
и особенно представителей молодого поколения, 
по праву находятся в числе значимых приоритетов 
государственной политики. Отрадно, что весомый 
вклад в решение этой важнейшей проблемы, 
в продвижение ценностей здорового образа 
жизни в российском обществе вносят Российский 
футбольный союз и Ассоциация мини-футбола 
России.

Продолжение на стр. IV 
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Данил ПАЛИВОДА 

Мини-футбольный клуб 
«Синара», представляющий 
Свердловскую область 
в главном турнире страны, 
готовится к матчам 
третьего тура чемпионата 
России. Сегодня и завтра 
екатеринбургский клуб 
примет принципиального 
соперника, действующего 
чемпиона страны – «КПРФ».

В прошлом сезоне «Синара» 
и «КПРФ» сначала сыграли в фи-
нале Кубка России, где в драма-
тичном матче екатеринбуржцы 
вырвали победу, а затем встре-
тились в полуфинале чемпиона-
та страны. В серии до трех побед 
«КПРФ» взяла верх и пробилась в 
финал, где в итоге стала победи-
телем турнира, а «Синара» завое-
вала бронзовые медали.

Нынешний сезон вновь на-
чался с противостояния екате-
ринбуржцев и «коммунистов». 
Команды открыли сезон мат-
чем за Суперкубок России, ко-
торый состоялся в Санкт-Петер-
бурге. Встреча получилась край-
не упорной и яркой на события, 
екатеринбуржцы добились по-
беды на последней минуте вто-
рого овертайма и впервые в сво-
ей истории завоевали новый 
для себя трофей – Суперкубок 
России.

В чемпионате страны «Сина-
ра» и «КПРФ» стартовали с по-
бед. Екатеринбуржцы в первом 

туре дважды обыграли «Сиби-
ряк» (4:3 и 7:3), а московский кол-
лектив справился с «Сиб-Тран-
зитом» – 5:4 и 11:2. А вот во вто-
ром туре «Синара» неожиданно 
дважды потеряла очки в матчах 
с новичком Суперлиги – «ЛКС». 
Команда Павла Чистополова 
сначала уступила в Липецке в 
серии пенальти (2:3), а затем в 
основное время – 2:3. «КПРФ» же 
пропустила второй тур, матчи 

с «Норильским никелем» были 
перенесены.

К очным встречам «Синара» 
и «КПРФ» подошли на третьей 
и четвертой позициях соответ-
ственно, и, конечно, противо-
стояния в Екатеринбурге обеща-
ют быть жаркими.

– Все понимают, что значит 
матч «Синара» – «КПРФ». Раньше 
что-то подобное было на нашем 
противостоянии с «Тюменью», 

а сейчас такая напряженность и 
накал страстей идут именно на 
играх со столичной командой. 
Будем выходить и делать свое 
дело. Соперник очень хороший, 
мы все друг друга знаем, зна-
ем, кто на что способен. Так что 
игры должны быть очень инте-
ресными и зрелищными, – по-
делился впечатлениями перед 
матчами Валерий Демин.

Вьетнамский 
вояж

Сборная России 
с игроками «Синары» 
в составе провела два 
товарищеских матча

Сборная России по мини-
футболу провела 
тренировочный сбор 
в Новогорске, после чего 
отправилась на товарищеские 
матчи во Вьетнам. В списке 
национальной команды 
оказались и два представителя 
екатеринбургской «Синары» – 
Валерий ДЕМИН и Никита 
ФАХРУТДИНОВ.

Изначально главный тренер 
сборной России Бесик Зоидзе 
вызвал в расположение команды 
17 футболистов. Помимо Демина 
и Фахрутдинова в нем оказались 
воспитанники «Синары», на 
данный момент выступающие 
в других клубах, – Зураб 
Калмахелидзе («Газпром-Югра»), 
Дмитрий Путилов («КПРФ»), 
Дмитрий Прудников («Ухта») 
и Антон Соколов («Спортинг»). 
Во Вьетнам же отправились 13 
футболистов: четыре игрока, 
в том числе и Дмитрий Путилов, 
отправились в расположение 
своих клубов.

Во Вьетнаме наша 
национальная сборная провела 
два товарищеских матча. 
Первый – против действующего 
чемпиона местного чемпионата – 
«Сахако». Подопечные Бесика 
Зоидзе одержали победу 
со счетом 4:1, хотя могли победить 
гораздо крупнее. Один из мячей 
забил Валерий Демин с передачи 
Дмитрия Прудникова.

А вот второй поединок 
против национальной сборной 
Вьетнама получился непростым. 
В последний раз команды 
встречались между собой 
в 1/8 финала чемпионата 
мира-2021, и тогда вьетнамцы 
навязали россиянам упорное 
сопротивление: команда Сергея 
Скоровича выиграла со счетом 
3:2.

После первого тайма 
товарищеского матча, благодаря 
голам Александра Пирогова и 
Никиты Фахрутдинова, сборная 
России вела со счетом 2:0, 
а в середине второго тайма 
Янар Асадов забил третий мяч, 
и, казалось, что исход встречи 
решен. Но вьетнамцы довольно 
быстро отыграли два гола, 
сохранив интригу до конца, а за 13 
секунд до финальной сирены 
Вьетнам и вовсе сравнял счет, 
вырвав ничью – 3:3.

– В целом игра понравилась. 
Мяч ходил, моменты создавали. 
Вели 3:0, все было спокойно, 
но сыграли 3:3 – наверное, мы 
не должны были себе такого 
позволить. Сначала рикошет, 
потом какой-то заброс, соперник 
вдохновился и в итоге сравнял 
счет. Конечно, неприятно 
отдавать такие матчи, будем 
работать над ошибками, – 
отметил капитан сборной России, 
один из лучших бомбардиров 
«Синары» за всю историю 
Дмитрий Прудников.

Данил ПАЛИВОДА

«Синара» принимает чемпиона
Екатеринбуржцы в третий раз за месяц сыграют с «КПРФ»

Матчи «Синары» и «КПРФ» всегда получаются яркими и бескомпромиссными
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СВОИМИ СИЛАМИ

«Синара» – уникальный клуб 
не только в мини-футболе, но и в 
целом в командных видах спорта. 

Уже давно руководство 
приняло решение делать ставку 
на воспитанников собственной 
академии и на развитие 
клубной системы. Сейчас школа 
«Синары» – одна из сильнейших 
школ не только России, но 
и Европы. А клуб выступает 
в чемпионате страны на самом 
высоком уровне, имея в составе 
исключительно собственных 
воспитанников. Так, на сезон 
2023/2024 в заявке «Синары» 
имеется 14 футболистов, 
все они – уроженцы области 
и воспитанники академии клуба: 
восемь человек из Екатеринбурга, 
два из Каменска-Уральского, два 
из Североуральска, по одному – 
из Полевского и Первоуральска. 

Сезон перемен
 Å Начало на стр. III

– Одна из претензий клу-
бов была в том, что с нас соби-
рали большие взносы, а мы ни-
чего от этого не видели – толь-
ко платили, никакой отдачи не 
было. Из-за этого клубы реши-
ли создать свою Суперлигу, что-
бы самим распоряжаться фи-
нансами. Сейчас руководите-
ли клубов встречаются и реша-
ют, какие взносы делать. Сейчас 
много расходов, ведь организа-
ция новая, но взносы однознач-
но стали меньше, – отметил Гри-
горий Иванов.

За два сезона – переходный 
и нынешний – количество ко-
манд-участниц элитного дивизи-
она увеличилось с 8 до 12: в про-
шлом году в Суперлигу попали 
«Кристалл» и «Сибиряк», в этом 
году – «ЛКС» и «Сиб-Транзит». А 
в планах у организации расши-
рить чемпионат до 16 команд.

Изменения коснулись и пра-
вил. Так, чемпионат России вер-
нулся к матчам в формате двух 
таймов по 20 минут – к установ-
ленному мировому стандарту. 
Ранее с сезона 2009/2010 россий-
ский чемпионат был единствен-
ным, где с согласия УЕФА мат-
чи проводились в формате двух 
таймов по 25 минут.

С нынешнего сезона исчезли 
ничейные результаты. В случае 

равенства по итогам основного 
времени матча команды полу-
чают по одному очку, а дальше 
назначается серия пенальти, по-
бедитель которой зарабатывает 
еще одно очко.

Отдельно прорабатывают-
ся вопросы, связанные с судей-
ством. Так, с нового сезона вво-

дится система VS – аналог фут-
больного VAR. Теперь арбитры 
смогут по запросу команд по-
смотреть видеоповтор спорного 
эпизода – это снизит количество 
судейских ошибок в матчах чем-
пионата России.

Также организаторы чемпи-
оната России готовят и другие 

новшества, связанные в том чис-
ле и с телевизионными транс-
ляциями матчей. Впереди еще 
много работы, но первые пло-
ды уже видны – российский ми-
ни-футбол выходит на новый 
уровень.
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Григорий Иванов был избран президентом новой Суперлиги
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Традиционно осенью стартуют 
не только сезоны в элитных 
дивизионах российского мини-
футбола, но и в городских 
и региональных турнирах. 
Так, 2 октября начнутся 
соревнования в рамках 
чемпионата Екатеринбурга, 
позднее возьмет старт 
и чемпионат Свердловской 
области.

Восемь дивизионов 
и Суперлига

Соревнования в рамках чем-
пионата Екатеринбурга, кото-
рые проводятся под эгидой го-
родской Федерации футбола, 
пользуются популярностью у 
местных любителей мини-фут-
бола. Причем интерес этот рас-
тет с каждым годом. Еще три 
года назад у чемпионата горо-
да было всего два дивизиона, то 
в предстоящем сезоне их будет 
восемь.

– Я думаю, что это связано 
с высоким уровнем организа-
ции соревнований, который мы 
держим на протяжении мно-
гих лет,  – рассказал «Областной 
газете» президент Федерации 
футбола города Екатеринбурга 
Вячеслав Ярмиев. – Ну, и, конеч-
но, мини-футбол в регионе всег-
да пользовался и пользуется по-
пулярностью, поэтому всё боль-
ше команд хотят выступать на 
официальных турнирах.

Конечно, все дивизионы от-
личаются между собой по уров-
ню команд. Организаторы, ко-

торые сотрудничают с команда-
ми, распределяют их так, что-
бы в каждом дивизионе были 
интрига и большое количество 
конкурентных матчей. Также в 
каждом дивизионе есть свой ре-
гламент, который не позволяет 
сильным игрокам выступать в 
низших лигах.

Новшеством предстоящего 
сезона в городском мини-фут-
боле будет проведена екатерин-
бургская Суперлига. В турнире 
примут участие 12 команд, ре-
гламент, в отличие от восьми 
дивизионов чемпионата Ека-
теринбурга, не предполагает 
ограничений для участников – 
играть в Суперлиге могут фут-
болисты даже самого высокого 
уровня. Призовой фонд турни-
ра составит 185 тысяч рублей.

– Да, это наша новая задум-
ка, – отметил Вячеслав Ярмиев. 
– Никаких ограничений, силь-
нейшие игроки Екатеринбурга 
и Свердловской области, силь-
нейшие команды – это будет ин-
тересно. Планируем вести пря-
мые трансляции всех матчей 
этого турнира, приглашать ком-
ментировать встречи футболи-
стов «Синары».

От Краснотурьинска 
до Каменска-Уральского

Готовится к старту и чем-
пионат Свердловской обла-
сти по мини-футболу. У реги-
онального чемпионата тради-
ционно обширная география 
участников: в прошлом сезо-
не было 14 команд-участниц 
из  Каменска-Уральского, Пер-

воуральска, Верхней Салды, Ар-
тей, Камышлова, Красноураль-
ска, Первоуральска, Краснотурь-
инска, Артемовского, Талицы, 
Екатеринбурга, Ревды и Серо-
ва. Причем столица Урала была 
представлена всего одним клу-
бом.

Сначала проходит регуляр-
ный чемпионат, в котором ко-
манды играют по туровой си-
стеме: приезжают в опреде-
ленный город и в течение двух 
дней проводят сразу несколько 
матчей. По итогам «регулярки» 
определяется восьмерка силь-
нейших, которая с сохранением 
набранных очков играет между 
собой еще по разу, а команды, 
не попавшие в восьмерку, разы-
грывают оставшиеся места.

В прошлом сезоне победи-
телем регулярного чемпиона-
та стал клуб из Каменска-Ураль-
ского – «ЮСТОР». Он же в ито-
ге выиграл и весь турнир, сохра-
нив лидерство по итогам двух 
этапов. И если каменские фут-
болисты уверенно завоевали зо-
лотые медали, то вот за серебро 
и бронзу разгорелась настоящая 
борьба, исход которой решился 
только в последнем туре. «Арти», 
«АтомРос» (Первоуральск) и «Ти-
тан» (Верхняя Салда) шли ровно, 
но всё же команде из Артей уда-
лось набрать на одно очко боль-
ше, чем соперники, и завоевать 
серебряные медали. «АтомРос» 
и «Титан» набрали одинаковое 
количество баллов, но по допол-
нительным показателям брон-
за досталась команде из Перво-
уральска.

Мини-футбол 
на карте области
Восемь дивизионов чемпионата Екатеринбурга и региональное 

первенство готовы к старту нового сезона

ЮСТОР из Каменска-Уральского с трофеем за победу в чемпионате Свердловской области
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Заводчане –  
в Первой лиге

Помимо городских и региональных чемпионатов по мини-футболу 
существует Первая лига, в которой в том числе принимают участие 
свердловские коллективы. Одним из ярких представителей этого 
турнира в прошлом сезоне была команда «ЗиК».

Первая лига – третий по силе дивизион России после 
Суперлиги и Высшей лиги, команды делятся на зоны в зависимости 
от территориального расположения. Сначала соревнования проводятся 
внутри зон, победители которых отправляются на всероссийский финал.

В прошлом сезоне по итогам регулярного чемпионата зону «Центр», 
к которой относятся и свердловские клубы, выиграла екатеринбургская 
команда «ЗиК», представляющая Завод имени Калинина.

– Наша команда очень специфическая. Прежде чем прийти 
на тренировку, игроки должны с 7:15 до 16:15 отработать на заводе. Все 
наши футболисты – работники завода, – отметил главный тренер «ЗиКа» 
Николай Стаин.

Помимо «ЗиКа» в турнире приняли участие команды из Екатеринбурга, 
Нового Уренгоя, Березовского, Ревды, Первоуральска, Самары, Сургута, 
Качканара, Новоуральска и Ижевска, но именно «заводчане» стали 
лучшими и получили право сыграть во всероссийском финале.

В решающих матчах екатеринбуржцы с двумя победами в трех 
матчах завершили групповой этап и вышли в плей-офф со второго 
места. В четвертьфинале «заводчане» разгромили московский «Логодор» 
(7:1) и попали в четверку сильнейших команд турнира. Но завоевать 
медали «заводчане» не смогли. В полуфинале «ЗиК» уступил будущему 
победителю Первой лиги – «Волне-ФФК» из Нижнего Новгорода (3:6), 
а в матче за бронзу проиграли барнаульскому «АлтПолитеху» в серии 
пенальти (2:3).

– Соперники были очень высокого уровня. Где-то нам немного 
не повезло, где-то судейство было не самым лучшим. К сожалению, 
остались без медалей. Пока не знаем, будем ли мы участвовать 
в предстоящем сезоне Первой лиги, всё будет зависеть от руководства, – 
рассказал «Областной газете» нападающий «ЗиКа» Лев Карпов.

А в Высшей лиге –  
дублеры «Синары»

Во втором по силе дивизионе страны – Высшей лиге – Свердловская 
область также имеет своих представителей. В этом турнире уже 
не первый год регион представляют дублеры «Синары» – «Синара-Д».

В минувшем сезоне молодые екатеринбуржцы неплохо смотрелись 
в рамках регулярного чемпионата, заняли пятое место в конференции 
Восток (из 13 команд) и вышли в плей-офф. Правда, побороться за Кубок 
дублеры «Синары» не сумели. В 1/8 финала екатеринбуржцы встречались 
с дублерами нижегородского «Торпедо» – командой «Норман». Обе 
встречи получились напряженными, но в обоих случаях «Синара-Д» 
уступила в дополнительное время (2:4 и 4:7) и покинула турнир.

В текущем сезоне дублеры «Синары» также продолжат свое 
выступление в Высшей лиге в конференции Восток. Во время 
предсезонной подготовки «Синара-Д» приняла участие в домашнем 
турнире Кубка Урала – в одном из старейших мини-футбольных 
турниров России. Екатеринбуржцы встречались с дублерами команд 
Суперлиги – «Норильского никеля», «Ухты» и «Новой генерации». Все 
встречи получились упорными, во всех трех случаях дублеры «Синары» 
проигрывали по ходу матча, но неизменно демонстрировали свой характер 
и завершали игры в свою пользу. Одержав три победы, «Синара-Д» стала 
победительницей турнира – хороший подготовительный результат перед 
стартом в новом сезоне Высшей лиги.

Данил ПАЛИВОДА

Раньше «ЗиК» и «Синара-Д» вместе выступали в Высшей лиге, а теперь 
участвуют в разных турнирах
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У молодых мини в моде
В школьном и студенческом чемпионатах по мини-футболу играют более двух миллионов человек

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Руководители отечественного 
мини-футбола одними 
из первых в стране (наряду 
с баскетболистами 
и волейболистами) 
задумались над сознательным 
формированием будущего 
своего вида спорта. 
В результате в России 
появились два мега-проекта – 
«Мини-футбол – в школу» 
и «Мини-футбол – в вузы», 
которые охватили всю страну, 
в том числе и Свердловскую 
область.

Проекты «Мини-футбол – в 
школу» и «Мини-футбол – в ву-
зы» – это, по сути, чемпионаты 
России среди учебных заведе-
ний. Турниры проводятся в че-
тыре этапа: сначала – на уровне 
муниципалитетов и областей, 
потом – федеральных округов 
и, наконец, всей страны.

Присоединиться к сорев-
нованиям может любая обще-
образовательная (не спортив-
ная!) школа и любой вуз, у кото-
рых есть своя команда.

Какой-то материальной по-
мощи (в виде формы, мячей 
или дополнительных ставок 
для тренера) участникам не по-
лагается, но поездки на соревно-
вания и проживание там – бес-
платные.

В чем замысел

Главная задача обоих проек-
тов – это, разумеется, не опре-
деление сильнейших и даже не 
поиск молодых талантов (хотя 
такая цель тоже имеется). Цель 
заключается в создании широ-
кой базы поклонников, кото-
рые, став взрослыми, будут при-
носить различным мини-фут-
больным структурам деньги – 
покупать билеты, прессу, атри-
бутику, а те, кто продолжит 
играть на любительском уров-
не, – еще и мячи, форму, крос-
совки... Кроме того, развитие 
мини-футбола в школах и ву-
зах позволяет решить (хотя бы 
частично) проблему двигатель-
ной активности молодежи, а это 
интересно уже не только самим 
участникам, но и государству.

Инициатором создания про-
ектов выступила Ассоциация 
мини-футбола России (АМФР), 
коллективный член Российско-
го футбольного союза (РФС). 

Идею поддержал Президент 
России Владимир Путин, после 
чего к реализации задуманно-
го было подключено Министер-
ство спорта РФ.

«Мини-футбол – в школу»

Первым из двух проектов 
появился школьный. Это случи-
лось в 2005 году. В качестве пер-
вопроходцев выступили 6 тер-
риторий, среди которых была и 
Свердловская область. 

Соревнования тогда прохо-
дили только среди мальчиков 
и всего в двух возрастных груп-
пах: 12-13 лет и 14-15.

Сегодня в проект «Ми-
ни-футбол – в школу» вовлече-
на вся страна, играют почти два 
миллиона детей в возрасте от 11 
до 18 лет. Соревнования прово-
дятся как среди мальчиков, так 
и среди девочек в четырех воз-
растных группах: U-12, U-14, 
U-16 и U-18 (то есть всего каж-
дый год определяется восемь 
чемпионов).

В Свердловской области в 
этом году в проекте приняли 
участие 45 команд, в которых 
играли 435 человек.

«Мини-футбол – в вузы»

В 2008 году появился второй 
проект – вузовский. О том, как он 
возник, рассказал бывший ми-
нистр спорта РФ Виталий Мут-

ко, который во второй половине 
нулевых был главой Российско-
го футбольного союза (РФС):

– После того как мы запусти-
ли проект «Мини-футбол – в 
школу», очень быстро стало по-
нятно, что ему требуется про-
должение. Об этом нас проси-
ли бывшие школьники, полю-
бившие мини-футбол и посту-
пившие в высшие учебные за-
ведения. И спустя три года мы 
провели дебютный сезон «Ми-
ни-футбол – в вузы». 

Хотя в названии проекта 
фигурирует слово «вузы», он 
реализуется не только в выс-

ших учебных заведениях, но и в 
средних специальных (ссузах). 

Система соревнований ву-
зовского проекта отличается 
от школьного. Здесь нет деле-
ния по возрастным категори-
ям, зато есть разбивка на лиги 
– Золотую, Серебряную и Брон-
зовую.

Золотая лига была учрежде-
на в 2011 году. Ее главная осо-
бенность в том, что в ней могут 
играть профессиональные фут-
болисты, которые являются сту-
дентами высших учебных заве-
дений. В двух других лигах вы-
ступают только любители.

Серебряная лига – первая по 
времени возникновения и са-
мая массовая по числу участни-
ков. Делится на несколько ди-
визионов (у мужчин – на три, 
у женщин – на два), между ко-
торыми существует обмен по 
спортивному принципу: заняв-
шие последние места опускают-
ся ниже, несколько победите-
лей поднимаются выше.

Бронзовая лига создана в 
2013 году. Она объединяет уча-
щихся средних специальных 
учебных заведений. Планирует-
ся, что в будущем эта лига транс-
формируется в новый проект – 
«Мини-футбол – в ссузы».

Число участников вузовско-
го проекта  с каждым годом неу-
клонно растет. Если в дебютном 
сезоне 2008/2009 в соревновани-
ях участвовали 117 000 студен-
тов, то в 2023-м – почти 250 000.

В Свердловской области 
в этом году на региональный 
этап свои мини-футбольные 
команды выставили 16 вузов 
(215 игроков).

Стабильно на пьедестале

На федеральном уровне бо-
лее успешно выступают наши 
школьники. Команды из Качка-
нара, Североуральска, Камышло-
ва регулярно попадают в финаль-
ные турниры и нередко становят-
ся призерами соревнований. 

В турнире этого года отличи-
лась североуральская школа № 8. 
Она выступала в дивизионе U-12 
(ребята 2011-2012 годов рожде-
ния) и заняла там второе место.

В турнире вузов в этом го-
ду лучший результат из сверд-
ловчан показала женская коман-
да Уральского государственного 
лесотехнического университета 
(УГЛТУ). Она завоевала бронзу в 
высшем дивизионе Серебряной 
лиги. Победительницами турни-
ра стали футболистки Орловско-
го государственного университе-
та (ОрелГУ), в финале переиграв-
шие оппоненток из Московского 
политехнического университета. 

Любопытно, что все три эти 
команды участвовали и в Меж-
дународном фестивале уни-
верситетского спорта, кото-
рый прошел месяц назад в Ека-
теринбурге. Все трое попали на 
пьедестал, но в иной последо-
вательности: чемпионом стал 
Политех, второе место занял 
 УГЛТУ, а третье – ОрелГУ.

Команда УГЛТУ – серебряный призер Международного фестиваля университетского спорта. До золота не хватило 
совсем чуть-чуть: в финале екатеринбурженки проиграли со счетом 1:2, пропустив решающий мяч в овертайме
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ПОБЕДИТЕЛИ ОБЛАСТНЫХ ТУРНИРОВ 2023 ГОДА

 Школы

Годы 
рождения Мальчики Девочки

2005-2006 Школа № 3 (Камышлов) Школа № 142 (Екатеринбург)
2007-2008 Школа им. К.Новикова  Школа им. К.Новикова
 (Качканар) (Качканар)
2009-2010 Школа № 56 (Артемовский) Лицей № 5 (Камышлов)
2011-2012 Школа № 8 (Североуральск) Лицей № 5 (Камышлов)

 Вузы

Юноши Девушки 

Екатеринбургский филиал  Уральский лесотехнический
УралГУФК   университет (УГЛТУ)

Руководители отечественного 

из первых в стране (наряду 

задумались над сознательным 
формированием будущего 

появились два мега-проекта – 
«Мини-футбол – в школу» 
и «Мини-футбол – в вузы», 
которые охватили всю страну, 
в том числе и Свердловскую 

Проекты «Мини-футбол – в 
школу» и «Мини-футбол – в ву-
зы» – это, по сути, чемпионаты 
России среди учебных заведе-
ний. Турниры проводятся в че-
тыре этапа: сначала – на уровне 
муниципалитетов и областей, 
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Крупный мясокомбинат на Урале и холдинг «Сибагро» вместе 5 лет: что изменилось?
Мясо, колбасы и деликатесы этого бренда можно попробовать не только на Урале, но и в Донецке, Казахстане и Киргизии

Мясо, колбасы и деликатесы от «Сибагро» каждый 
день выручают уральцев на домашних кухнях, 
а готовый замаринованный шашлык – частый гость 
на летних пикниках и дачных посиделках. Сегодня 
продукцию Уральского мясокомбината «Сибагро» 
можно встретить не только в Екатеринбурге, но и в 
магазинах соседних регионов и даже стран. Так было 
не всегда. Пять лет назад мясо и колбасы местного 
производителя продавали под брендом «Хороший 
вкус» преимущественно на Урале. В 2018 году пищевой 
комбинат стал частью одного из ведущих агрохолдингов 
страны. Что изменилось за это время, и как «Сибагро» 
удается держать на высоте качество и отменный вкус 
своих продуктов? Об этом – в материале.

Важной датой для Уральского мясокомбината «Сибагро» 
(ранее – Комбинат пищевой «Хороший вкус». – Прим. ред.) 
стало 14 сентября. В этот день в 2018 году предприятие офи-
циально вошло в состав одного из ведущих агрохолдингов 
страны. Комбинат продолжает работать в Екатеринбурге, где 
был основан в 2002 году, его производственная площадка рас-
положена на Вилонова, 35. Присоединение к «Сибагро» стало 
отправной точкой для масштабных преобразований.

ЗНАЮТ, ЛЮБЯТ, ПОКУПАЮТ
Продукция «Сибагро» на Урале заслуженно считается од-

ной из лучших. Это подтверждает победа в XXII Межрегио-
нальном фестивале качества мясной и рыбной продукции, ко-
торый проходил в Екатеринбурге в 2023 году, а также много-
численные отзывы покупателей. Вот несколько примеров.

 – Недавно попробовала сырокопченую колбасу «Сальчи-
чон» весом 160 граммов от «Сибагро», – рассказывает Марга-
рита Тихонова, одна из покупательниц продукции «Сибагро» 
в Свердловской области. – Абсолютно натуральный вкус про-
дукта. Без примесей и добавок. Причем колбаса, несмотря на 
то что изготовлена из свинины, совсем не жирная. Идеально 
для перекуса между обедом и ужином. И стоит недорого – 
чуть больше 150 рублей за палку. Отличное соотношение це-
ны и качества.

Секрет успеха «Сибагро» прост: модернизация оборудо-
вания на производстве, расширение ассортимента и четкое 
соблюдение рецептуры, строгий контроль качества выпуска-
емой продукции.

ЗА ПЯТЬ ЛЕТ НА УРАЛЬСКОМ 
МЯСОКОМБИНАТЕ «СИБАГРО»:

f провели комплексную 
модернизацию линии обвалки;

f модернизировали 
оборудование на участке 
охлажденных полуфабрикатов, 
заменили холодильное 
оборудование;

f установили роботизированную 
линию упаковки мяса и готовой 
продукции;

f в десятки раз расширили 
ассортимент выпускаемой 
продукции;

f обновили оборудование 
в собственной лаборатории 
предприятия;

f ввели в эксплуатацию склад 
хранения замороженной 
готовой продукции;

f модернизировали линию 
маркировки и взвешивания 
готовой продукции.

– И это лишь малая часть тех пре-
образований и результатов, которые 
были достигнуты благодаря высоко-
му профессионализму, целеустрем-
ленности и усердию команды сотруд-
ников нашего предприятия, – говорит 
директор Уральского мясокомбината 
«Сибагро» Роман Хайрулин.

ДОСТИЖЕНИЯ УРАЛЬСКОГО МЯСОКОМБИНАТА «СИБАГРО» В ЦИФРАХ:

f в 10 раз за 5 лет предприятие увеличило объем выпуска продукции обвалки –  
с 240 тонн в месяц до 2 500 тонн в месяц;

f более чем в 2 раза удалось повысить объем производства колбас и деликатесов –  
с 300 тонн в месяц в 2018 году до 650 тонн в среднем в месяц в 2023 году;

f с 2019 года на Уральском мясокомбинате начали выпускать полуфабрикаты и сейчас 
ежемесячно производят более 100 тонн котлет, купатов, гуляшей, поджарок.

– Мы – один из крупнейших мясокомбинатов Урала, но география поставок нашей продукции – прак-
тически вся Россия и страны ближнего зарубежья. Сегодня мы кормим качественным мясом, колбасами и 
деликатесами собственного производства жителей Урала, Поволжья, Сибири, ХМАО и ЯНАО, а также Кирги-
зии и Казахстана, – говорит Роман Хайрулин. – В этом году впервые нашу продукцию попробовали жители 
Макеевки (ДНР), вошедшей в состав России. Для нас это не просто расширение рынка сбыта, а участие в про-
довольственной политике страны и развитие экспортного потенциала предприятия. 
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33

Ре
кл

ам
а.

 И
П

 М
ар

ты
но

в 
Т.

Л
. И

Н
Н

 3
31

60
28

32
17

1

«Автомобилист»  
провалил турне по Южному Уралу

Екатеринбургский «Автомобилист» в рамках чемпионата КХЛ потерпел 
три поражения подряд во время турне по Южному Уралу.

Сначала «шоферы» уступили в Челябинске «Трактору» (1:2), а потом 
дважды проиграли в Магнитогорске «Металлургу» (2:4 и 1:2).

После девяти сыгранных матчей у «шоферов» 10 баллов. Это пятое 
место на Востоке по набранным очкам и только 11-е (!) – по потерянным.

Сегодня, 22 сентября, «Автомобилист» играет в Уфе с «Салаватом 
Юлаевым». У башкирской команды тоже 10 очков, но после семи матчей, 
поэтому она занимает в конференции более высокое место – третье.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

«Помазун проявил себя  
во всей красе»
Голкипер «Урала» принес команде победу в серии пенальти

Данил ПАЛИВОДА

Футбольный клуб «Урал» 
одержал трудовую победу 
в четвертом туре группового 
этапа Кубка России. «Шмели» 
на своем поле взяли реванш 
у московского «Локомотива» 
за поражение в первом круге 
и вырвали победу в серии 
пенальти.

Перед четвертым туром 
группового этапа в квартете, 
где выступают «шмели», бы-
ла высокая плотность: «Ло-
комотив» и «Ростов» имели 
по шесть очков, «Урал» и «Ру-
бин» – по три. Поэтому коман-
де Виктора Гончаренко необ-
ходимо было побеждать, что-
бы сохранить шансы на борь-
бу за первые два места в тур-
нирной таблице.

Тренерский штаб «Урала» 
дал возможность дебютировать 
за екатеринбургскую команду 
новичку клуба – белорусу Вла-
диславу Малькевичу, который 
вышел на поле с первых минут. 
Также в старте по явились моло-
дой Илья Ишков и бразильский 

нападающий Гильерме Щет-
тине, которые получают не так 
много игрового времени в чем-
пионате России.

Сам матч хоть и прошел без 
забитых голов, но при этом по-
лучился ярким на события. 
Во-первых, арбитр встречи 
 Сергей Карасёв старался не сви-
стеть на какие-то незначитель-
ные фолы, что в итоге вылилось 
в довольно жесткую игру. Во-вто-
рых, обе команды имели отлич-
ные шансы для того, чтобы отли-
читься с игры, но воспользовать-
ся ими не сумели.

В итоге дело дошло до се-
рии пенальти: по регламенту в 
Кубке России ничейных резуль-
татов быть не может. Главным 
героем послематчевой серии 
стал голкипер «Урала» Илья По-
мазун. Отражение пенальти – 
далеко не самая сильная сто-
рона вратаря екатеринбурж-
цев, Илья крайне редко выру-
чает, когда дело касается уда-
ров с точки. Но это был его ве-
чер. Помазун под овации поч-
ти 12 тысяч уральцев на трибу-
нах отразил два пенальти, ека-
теринбуржцы же свои попыт-

ки реализовали хладнокров-
но. «Шмели» одержали вторую 
победу на групповом этапе 
и  продолжают борьбу за вы-
ход в плей-офф.

– Мы благодарны болель-
щикам, которые пришли нас 
поддержать в будний день. Это 
тот случай, когда зритель при-
шел не на «Локомотив» по-
смотреть, а на нас. Мы хоро-
шо играли в первые 30 минут 
встречи. Во втором тайме уже 
хорош был московский клуб. 
У них на замену выходили бы-
стрые футболисты. Нам нуж-
но было не отставать в скоро-
сти. Были голевые моменты и у 
нас, и у гостей. 0:0 – не тот счет, 
который отражает игру по соз-
данным моментам. В серии пе-
нальти Помазун про явил се-
бя во всей красе, – сказал на 
после матчевой пресс-конфе-
ренции Виктор Гончаренко.

Впереди у «Урала» еще два 
матча на групповом этапе тур-
нира. 3 октября «шмели» при-
мут у себя «Рубин» и также по-
стараются взять реванш за по-
ражение в Казани.
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Звездный, зрительский, свой
В Екатеринбурге подвели итоги II Международного кинофестиваля «Одна шестая»

Наталья ШАДРИНА 

В столице Урала завершился 
II Международный 
кинофестиваль дебютных 
фильмов Евразийского 
континента «Одна шестая». 
На протяжении шести дней 
на четырех площадках города 
состоялось более 40 показов 
конкурсной и внеконкурсной 
программ. Финальным 
аккордом фестиваля стала 
яркая церемония награждения 
победителей смотра в ККТ 
«Космос». 

Фестиваль  
для высекающих искры 

Вот уже второй год подряд 
«Одна шестая» становится насто-
ящим праздником, который, как 
и полагается крупному (пусть и 
молодому) фестивалю, открыл-
ся красной ковровой дорожкой. 
По ней в этом году прошли име-
нитые артисты отечественного 
кино – например, звезда сериала 
«Интерны» Светлана Камыни-

на, и конечно, новые, перспектив-
ные и уже известные – актриса Ва-

силина Юсковец (сериалы «Ивано-
вы-Ивановы», «ИП Пирогова»), за-
помнившийся многим по сериалу 
«Кадетство» Артур Сопельник, ис-
полнительница роли Зины Кол-
могоровой в нашумевшем сериа-
ле «Перевал Дятлова» Мария Ма-

цель и многие другие. 
Но главное на фестивалях с 

репутацией, конечно, не дефиле 
по дорожке, красивые речи со сце-
ны и прочая атрибутика, а пол-
ные зрительские залы на пока-
зах. Екатеринбург в этом смысле 
город примерный, воспитанный 
фестивалем документального ки-
но «Россия» и «Кинопробой». По-
этому нашу публику долго угова-
ривать не надо: если программа 
интересная, серьезная, люди при-

дут. И в будни, и в выходные. Что и 
подтвердила «Одна шестая». 

– Ко второму фестивалю я на-
конец-то поняла, почему он на-
зывается «Одна шестая». Пото-
му что эти шесть дней пролетели 
как один. Символом смотра стал 
камень пирит, который, кстати, 
украшает все статуэтки победи-
телей фестиваля. И с латинско-
го название «пирит» переводится 
как «высекающий искру». Шесть 
дней создатели «Одной шестой» 
высекали искру из конкурсантов, 
участников творческих лаборато-
рий и, конечно, из нас, зрителей. 
За что всем организаторам смо-
тра большое спасибо, – отмети-

ла первый заместитель министра 
культуры Свердловской области 

Юлия Прыткова. 
Свое отношение к публи-

ке организаторы особо подчер-
кнули на церемонии награжде-
ния, поскольку именно зрите-
лям выпала честь объявлять ла-
уреатов. Вручантов выбирал ис-
кусственный интеллект, выдавая 
на большом экране номер ряда и 
места. Поэтому на сцену в этот ве-
чер мог выйти любой. Никто не 
отказался, не застеснялся (мы же 
помним, что зритель у нас подго-
товленный), и эта фишка очень 
украсила церемонию. 

Обладательница Гран-при неигрового конкурса – Тамар Горен из Израиля

На красной ковровой дорожке фестиваля «Одна шестая» – звезда сериала «Интерны» Светлана Камынина.  
В день открытия смотра также состоялась творческая встреча с актрисой
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Получил приз – вручи следующему 
Первый основной приз фестиваля вручили в номинации «Лучший 

национальный игровой дебют». Победителем был признан фильм «Свет» 
режиссера Антона Коломейца. Антон был известен широкой публике как 
сценарист сериала «Чики» и автор полнометражного фильма «Ваш репетитор». 
Новая картина Коломейца называется «Свет», в главной роли – народная 
артистка России Елена Яковлева. По сюжету героиня, находясь на пороге 
шестидесятилетия, сталкивается с прошлым, о котором она всегда пыталась 
забыть. Антон Коломеец, растрогавшись, вышел за призом, но еще не знал, что 
по воле судьбы и искусственного интеллекта именно ему выпадет еще и вручать 
следующую награду – за лучший национальный неигровой дебют. Вторым 
победителем стал режиссер Юрий Матвеенко, снявший картину «Отцы» – о том, 
как отец и сын пытаются организовать фестиваль детского кино в своей деревне. 

Что касается зарубежных призов в этой же категории, то обладтелем награды 
за неигровой дебют стала китаянка Чжан Вэньцянь, представившая картину 
«Долгая дорога домой» о том, как три поколения живут в одном доме, но будто 
в разных мирах. Жюри отметило, что главное достоинство этой документальной 
работы в том, что режиссер, как и ее герои, тоже выбрала сложный путь – не 
прятаться за современными киноприемами, а показать жизнь такой, как она есть. 
Чжан приехала на фестиваль, но, кажется, совершенно не ожидала, что победит, 
поэтому, выйдя на сцену, попросила несколько секунд, чтобы прийти в себя. 
А потом совершенно покорила зрителей, поблагодарив их на русском языке. 

За лучший зарубежный игровой дебют отмечен Курдвин Аюб (Австрия) 
с фильмом «Солнце» – соцдрамой о культуре «плавильного котла» как новой 
норме. Это история о трех девушках, которые в шутку записали музыкальное 
видео в парандже. Есмин – курдка и носит платок, Белла считает себя славянкой, 
а Нати – австрийкой. Но тем не менее их ролик набирает просмотры... 

Любопытно, что зеркальный «брат» фильма «Солнце» в российском 
конкурсе (а мы писали, что программный директор подбирал отечественные 
и иностранные работы парами) – картина «Краш-тест» тоже оказалась удостоена 
одного из призов – а именно награды за «Лучший актерский ансамбль». Фильм 

Анастасии Борисовой – о трех русских девушках, которые бурно проводят свое 
первое лето после школы. Жюри отметило главных героинь, одна из актрис – 
Дарья Харченко – приехала на фестиваль и также приняла участие в актерской 
лаборатории в рамках «Одной шестой». И на киноэкране, и в творческой 
лаборатории Дарья произвела впечатление на организаторов и жюри смотра, 
поэтому также была отмечена еще одним призом – «Лучший дебют фестиваля».  
 

Главный приз – итальянцу,  
зрительское внимание – уральскому кино 

Главный приз фестиваля – в игровом и неигровом кино – выбирался без 
разделения на национальный и зарубежный конкурс. Но в этом году удача 
улыбнулась именно иностранным авторам. Так, Гран-при игрового конкурса 
отправится в Италию к режиссеру Джакомо Аббруццезе. Картина «Disco boy» 
о двух мужчинах – белорусе, солдате Иностранного легиона Алексе и нигерийце 
Джомо, который, участвуя в борьбе с местными нефтяными компаниями, 
захватил в заложники нескольких иностранцев.

Гран-при неигрового конкурса с собой увозит режиссер Тамар Горен, которая 
приехала на фестиваль вместе с главным героем своей картины под названием 
«Homeboys». Это фильм о южносуданских подростках, депортированных 
из Израиля, которые мечтают стать музыкантами. Амир, израильский музыкант, 
приезжает в их лагерь беженцев в Уганде, чтобы работать с ними. 

Не получил призов, но собрал самое большое количество зрителей 
полнометражный дебют Антона Елисеева – фильм «Русские сны», полностью 
снятый в нашей области со свердловскими артистами. 

Это история о том, как после смерти матери подростка Колю отправляют 
в глухую деревню к бабушке, где уже живет брат Коли. Эту киноработу по пьесе 
Романа Козырчикова некоторые столичные критики уже сравнили с «Грузом 
200» Алексея Балабанова и картиной «Жить» Василия Сигарева, отметив, что 
«Русские сны» будут даже пострашнее. Но, кажется, меньшее, в чем нуждается 
дебютант – это в штампах и ярлыках, ведь он начинает свой большой путь 
в кинематографе. А мы уверены, что в случае с Антоном Елисеевым это именно 
так, потому что по действительно очень страшному материалу ему удалось снять 
светлое кино. О преодолении обстоятельств, о возможности остаться человеком 
в нечеловеческих условиях и об огромном желании жить. 

В картине блестящий актерский состав – Владислав Сидоренко, Олег 
Ягодин, Тамара Зимина, Татьяна Бунькова и другие артисты, в роли 
представителя опеки и попечительства – обозреватель «Областной газеты» 
Михаил Батурин. И если на фестивале вы не успели увидеть этот фильм, не 
пропустите премьеру в прокате, которая намечена на конец осени. 

Смотр завершился, а это означает, что организаторы уже могут начинать 
подготовку к следующему. 

– Я считаю, что фестиваль по-настоящему приживается на третий год, 
а для «Одной шестой» это будет уже в следующем году, – говорит Игорь 
Мишин, основатель «Четвертого канала», ныне генеральный продюсер онлайн-
кинотеатра «KION». – Для меня Екатеринбург – родной город. Я и команда, 
работавшая на этом фестивале, готовы объединиться, и думаю, нам удастся 
на третий год сделать очень большое, знаковое событие не только для 
Екатеринбурга, но и для всей кинематографической отрасли в стране. 


